
Саратовская область

Развитие – области! 
достаток – семьям! 

уважение – людям!



2 ЛЮДИ ДЕЛА

Проблемы области нужно решать!

Зинаида 
Самсонова

Виктор Тюхтин

КоротКо о себе: 

«Родилась в 1951 году в Саратове, всегда жила здесь. 
В Саратове окончила «Московский институт советской 
торговли». Позже продолжила образование, защитила 
диссертацию и стала кандидатом экономических наук. 
Но так как росла я в многодетной семье, работать начала 
с 17 лет, сразу после того, как закончила школу. Первая 
моя должность – ученица продавца в универмаге. И вся 
моя последующая карьера, да и вся жизнь была связана 

с универмагом, который сегодня называется торговый 
центр «Поволжье». В 1996 году коллектив предприятия 
выдвинул меня на должность генерального директора, 
которую я занимаю и по сей день. В партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ я состою фактически с момента ее 
основания. А в этом году руководство Партии предло-
жило мне возглавить региональное отделение партии. 
С 2002 года  работаю депутатом областной Думы, и эта 
работа значит для меня очень много».  

КоротКо о себе: 

«Родился в 1963 г. в селе Шумейка Энгельсского района 
Саратовской области. 

После окончания университета работал сельским учи-
телем, преподавал математику и физику. Был классным 
руководителем, много общался с детьми и их родителями, 
не понаслышке знаком с проблемами села. 

Позже был переведен в городскую школу, а впослед-
ствии назначен директором молодежного центра. Тогда же 

мне удалось реализовать свою мечту – создать детскую 
школу восточных единоборств. 

В 1996 году с нуля создал крупнейшее полиграфическое 
предприятие «Вита-Принт», до сих пор являюсь его руко-
водителем. Был председателем регионального отделения 
Партии «Пенсионеры». После объединения трех партий  
«Родина», «Пенсионеры», «Жизнь» в партию СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ вошел в бюро совета регионального отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Саратовской обла-
сти. С 2002 года – депутат Саратовской областной Думы».

Развитие – области! Достаток – семьям! Уважение – людям!

Вы два созыва работаете депута-
том Саратовской областной Думы, 
знаете о каждой проблеме региона. 
Что нужно сегодня решить в области 
в первую очередь? 

В первую очередь необходимо ре-
шить проблему с огромным долгом 
области. И задача депутатов как раз и 
заключается в том, чтобы помочь пра-
вительству области принять правиль-

ные решения. Я, как кандидат экономи-
ческих наук и человек, не понаслышке 
знакомый с бизнесом, уверена, что эко-
номические проблемы области нужно 
решать так же, как и проблемы любого 
предприятия. Действовать взвешенно, 
учитывая все риски и проблемы.

Что вы предлагаете?
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 

предлагает четкий и понятный поэтап-
ный план, стратегию выхода Саратов-
ской области из кризиса. Есть отлич-
ный пример – экономика Китая. В этой 
стране в 1978 году был принят план 
«четырех модернизаций» – сельского 
хозяйства, промышленности, обороны 
и науки. Правительство страны поста-
вило задачу – увеличить ВВП в четыре 
раза за 40 лет. В итоге план был даже 
перевыполнен. Сейчас мы видим, что 

на фоне всемирного кризиса Китай 
продолжает показывать устойчивую 
динамику роста ВВП. Парадокс, но чи-
новники Саратовской области не жела-
ют замечать подобные  примеры. Они 
предпочитают жить в долг, набирая 
кредиты в коммерческих банках, отда-

вая только на их обслуживание около 3 
миллиардов бюджетных рублей в год, 
которые можно было бы использовать 
на благо области.

Вы можете обозначить шаги, ко-
торые необходимо предпринять в 
ближайшее время?

Есть две первоочередные меры, ко-
торые могут улучшить положение уже 
сейчас. Во-первых, необходимо отка-
зываться от практики кредитования в 
коммерческих банках. Есть система 

бюджетных заимствований, когда субъ-
екты федерации получают помощь на 
льготных условиях. Второй шаг, на мой 
взгляд самый важный, – выйти с пред-
ложением к Президенту РФ о возмож-
ности создания в Саратовской области 
свободной экономической зоны или 
оказания иной поддержки региону. Об-
ласть должна получить карт-бланш, 
чтобы суметь восстановить экономику. 
Необходимо дать области возможность 
нарастить потенциал, позволить ей под-
няться с колен. 

А как же быть с социальными про-
блемами, постоянными повышения-
ми тарифов ЖКХ? Что с этим делать?

Несмотря на то, что у области огром-
ный долг, который мешает ей жить и 
работать, ни в коем случае нельзя от-
казываться от решения социальных 
проблем. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
будет добиваться того, чтобы ни одна 
социальная льгота больше не была от-
менена. Я уже говорила, что у нас есть 
четкий план. И я сделаю все для того, 
чтобы он был реализован!

Анастасия Исакова

У нас есть четкий план. И я сделаю все для 
того, чтобы он был реализован!

Что для вас значит политическая 
деятельность? 

Я не политик, я депутат, а это, на мой 
взгляд, абсолютно разные понятия. Де-
путат работает для народа, он выражает 
точку зрения избирателей, добивается 
того, чтобы их жизнь стала лучше и ком-
фортнее. 

Политик все свои действия направ-
ляет на то, чтобы заработать очки на по-
литической арене. Но это не мой путь. Я 
вижу, что власть сегодня далека от наро-
да, что решения, которые принимаются, 
зачастую идут вразрез с громкими заяв-
лениями. И эту ситуацию нужно менять. 

За последний год в стране произо-
шло много событий, голоса оппозиции 
стали громче. Люди стали понимать, что 
могут и должны выражать свою точку 
зрения, а не слепо подчиняться решени-
ям сверху.

Вы готовы составить конкуренцию 
«Единой России»?

Не нужно создавать конкуренцию. 
Нужно добиваться того, чтобы в област-
ной Думе были представлены разные 
политические силы. Сейчас мы видим 
монополию власти и отсутствие права 

выбора. Решения принимаются боль-
шинством, которое составляют пред-
ставители одной партии. Мы стремимся 
к тому, чтобы принимаемые решения 
были открыты. И здесь речь не идет о 
том, чтобы слепо критиковать любую 
инициативу других партий. Я никогда не 
буду выступать против, если это  дей-
ствительно здравая идея, если после 
ее реализации жители Саратовской об-
ласти станут жить хоть немного лучше. 
И абсолютно не важно, кто был автором 
идеи. Но когда я вижу, что принимаемое 
решение пойдет во вред, я понимаю, что 
нужно противостоять и я буду это де-
лать! 

Каким видите будущее региональ-
ного отделения партии?

Сейчас в нашу партию идет приток 
новых людей. Большинство  –  это мо-
лодежь. Каждый из них понимает, что 
будущее страны и области зависит от их 
работы. У них много новых идей и мы, как 
депутаты со стажем, готовы помогать их 
реализовывать. 

Лично вы какую проблему считаете 
наиболее серьезной?

Проблему коррупции. Люди сталки-
ваются с ней постоянно. При получении 
места в детском саду, при оформлении 
документов, в очереди к врачу. Это аб-
солютно ненормальная ситуация. Имен-

За последний год в стране произошло много 
событий, голоса оппозиции стали громче. 
Люди стали понимать, что могут и должны 
выражать свою точку зрения, а не слепо 
подчиняться решениям сверху.

Лидеры списка кандидатов в депутаты Саратовской областной Думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Зинаида  
Самсонова и Виктор Тюхтин десять лет проработали депутатами регионального парламента. Какие проблемы нужно  
решать в области в первую очередь и какие ресурсы для этого потребуются, депутаты рассказали в интервью нашей газете.

но поэтому в области не развивается ма-
лый бизнес, потому что предприниматели 
боятся того, что не справятся с коррупци-
онными атаками, не смогут преодолеть 
административные препоны. Сегодня 
многие думают, что «решить вопрос» – 
это значит дать взятку. И пока мы не из-
меним ситуацию, развития не будет ни в 
одной сфере. А решить проблему можно 
только одним способом – четким контро-
лем и серьезным наказанием.

В программе партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ представлен четкий механизм, 
с помощью которого можно разрушить 
коррупционные схемы и мы добьемся 
того, что этот механизм будет работать.

Иван Осипов
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Богатый и бедный не должны платить одинаковый 
подоходный налог в 13%!

• О строительных сберегательных кассах.
Закон делает доступным жильё для самых широ-

ких слоёв населения.
• Об усилении наказания, вплоть до пожиз-

ненного лишения свободы, за сбыт наркотиче-
ских средств и психотропных веществ.

Государство проиграло войну с наркомафи-
ей. России нужны экстренные меры по борьбе 
с этой бедой!

• Об  освобождении от земельного 
налога владельцев земельных участков 
площадью не более 8 соток.

Большинство владельцев дачных участ-
ков люди небогатые. Закон позволит сэконо-
мить существенные средства.

• О максимально допустимой доле 
расходов граждан на оплату жилья и ком-
мунальных услуг – не более 10% совокуп-
ного дохода семьи.

Для малоимущих граждан закон означает 
спасение от нищеты!

• О  выплате компенсаций семьям, претендую-
щим на  устройство ребенка в детский сад, но полу-
чившим отказ. 

Закон даст 5 тысяч рублей прибавки в семейный 
бюджет в месяц на каждого ребенка до 5 лет. 

НАША фРАКцИЯ  
гОЛОСОВАЛА ПРОТИВ:

•	 федерального бюджета на 2012 год и на плано-
вый период 2013 и 2014 годов. 

Мы не согласны с основными положениями бюдже-
та с прогнозами цен на нефть, размещением средств за 
рубежом, недостаточными расходами на науку, образо-
вание и социальную политику.

•	 Закона о государственном оборонном заказе.
В законе отсутствует механизм его реализации. Все 

решения отдаются на откуп чиновникам, что только под-
стёгивает развитие коррупции.

•	 Закона о многократном, «драконовском» повы-
шении штрафов за несанкционированные митинги и 
демонстрации.

Законом фактически ограничивается свобода слова 
и свобода собраний. В III чтении в знак протеста наши 
депутаты покинули зал заседаний.

Мы активно работали и продолжаем работать с экс-
пертным сообществом, общественными организациями 
и гражданами. Мы с честью выдержали сильнейшее 
давление со стороны власти. Мы будем продолжать от-
стаивать интересы наших избирателей и строить спра-
ведливую и свободную Россию.

21 августа в 15.00 представители регионального отде-
ления Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Саратовской области подали документы в областную 
избирательную комиссию на выдвижение списка кан-
дидатов для выборов в Саратовскую областную Думу. 
Присутствующая при подаче документов, руководитель 
регионального отделения Зинаида Самсонова отметила, 
что саратовским эсерам предстоит много работы. «Мы 
понимаем, что нам предстоит борьба, которая становит-
ся сложнее день ото дня. Но мы готовы к трудностям. Мы 
команда, которая понимает, что только профессионализ-
мом и честностью мы сможем добиться доверия избира-
телей», – подчеркнула Самсонова.

Елена Краснова

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Государственной Думе

Будем работать!
 Общеобластной список кандидатов в де-

путаты областной Думы возглавили Зинаида 
Самсонова и Виктор Тюхтин.

55 кандидатов от партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ будут баллотироваться на выборах в об-
ластную Думу и органы местного самоуправления 
в октябре 2012 года. Общий партийный список 
был утвержден тайным голосованием на прошед-
шей 4 августа Конференции. 

В выборах приняли участие 63 делегата из 76-
ти. 

Всего делегаты Конференции рассмотрели 11 
вопросов повестки дня, связанных с предстоящи-
ми выборами.

Возглавили общеобластную часть списка пред-
седатель Совета регионального отделения Пар-
тии, руководитель фракции «СР» в областном 
парламенте  Зинаида Самсонова и член Бюро 
Совета Партии, депутат Саратовской областной 
Думы Виктор Тюхтин.  

Оба депутата также будут баллотироваться и 
по одномандатным избирательным округам. 

Также в ходе Конференции был выдвинут спи-
сок из восьми кандидатов в депутаты для участия 
в выборах Аркадакского района Саратовской об-
ласти по многомандатным избирательным окру-
гам. 

Решением Конференции назначены уполномо-
ченные представители по всем вопросам, связан-
ным с участием в октябрьских выборах в области.

Евгений Петров

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – единственная партия, законопроекты которой формируются на основе по-
стоянного диалога с избирателем. Сотни тысяч писем со всех уголков России с предложениями, просьба-
ми и пожеланиями выражены в 339 законодательных инициативах, внесенных фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ  
РОССИЯ» на рассмотрение Государственной Думы VI созыва.

В числе прочих следует отметить законопроекты:
•	 Об установлении государственной монополии 

на производство и оборот этилового спирта.
Закон позволит привлечь в государственную казну 

значительные средства, которые сейчас оседают в кар-
манах «спиртовых королей».

• О прогрессивной шкале налогообложения на 
доходы физических лиц.

Cписок утвержден

Николай Левичев, 
Председатель 
Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ

Уважаемые учителя!
1 сентября важный день в жизни каждого педагога и 
воспитателя. Кто-то сегодня впервые проведет свой 
первый урок, многих в этот день уже не в первый раз 
встретят ученики добрыми словами и веселыми улыбками. 
День Знаний – это не просто начало нового учебного года, 
это праздник, который заставляет всех нас понять, 
каким ответственным и нужным делом занимается 
каждый из вас. Учитель – это та профессия, которая 
всегда будет не просто нужна, но необходима в любом 
обществе, в любой стране. Замечательно, что столько 
людей выбрали для себя эту  очень интересную и по-
настоящему творческую профессию, которая наверняка 
со временем становится делом всей жизни. Поздравляем 
вас с началом учебного года и желаем успеха на вашем 
пусть и не всегда легком, но таком интересном пути!

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

1 сентября!

День  
Знаний!
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сле США, Японии и Китая. Тем 
не менее, неправильно вы-
бранная парадигма развития 
отечественного образования 
ведет к тому, что мы стреми-
тельно скатимся вниз – на обо-
чину мировой цивилизации в 
качестве сырьевого придатка 
для остальных. И это не фан-

ОБРАЗОВАНИЕ

Не спасем образование – 
проиграем будущее

Вопрос уровня образования – это вопрос 
национальной безопасности. Поэтому без 
лишнего пафоса можно смело сказать: не 
спасем образование – проиграем будущее.

В числе первоочередных радикальных 
мер нужно повышать расходы на образо-
вание до 7% ВВП. Альтернативный бюджет, 

который не раз предлагала на рассмотре-
ние СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ позволяет это 

сделать. 
Кроме того, нужно не декларативно, а зако-

нодательно признать эксперимент с ЕгЭ про-
вальным и закрепить возможность сдавать его 

на добровольных началах. 
Третье – нужно освободить или частично освободить образо-

вательные учреждения от налогов, как сделано почти во всем ци-

вилизованном мире, а также четко прописать статус педагогов, 
включая размер оплаты их труда, а также стипендии студентам. 
Модернизация образования невозможна при условии нищеты 
учителей. 

Четвертое – необходимо возвращать норму о содержании об-
разования. Сейчас нам предлагают считать обязательным всего 
четыре предмета, в число которых не входят литература, химия, 
физика и биология. 

Пятое – нужно остановить закрытие школ на селе. Сельские 
малокомплектные школы и малокомплектные классы должны 
получать господдержку.

Все вышеперечисленное – не «маниловщина» и не пустые 
мечтания, а вполне выполнимые требования, для которых нужна 
только политическая воля. Это необходимо сделать в ближайшее 
время. Сделать для того, чтобы наше образование оправилось от 
последствий губительных реформ.

Есть расхожее утверждение, правоту и справедливость которого не раз 
подтвердило время: «Лучшие инвестиции – это инвестиции в человека». 

Мы до сих пор выезжаем 
на советском базисе, 
занимая четвертое место в 
мире по количеству ученых 
и инженеров, работающих в 
научно-исследовательском 
сегменте.

К сожалению те, от кого за-
висит будущее отечественного 
образования, пренебрегают 
этим мудрым советом. То, что 
нынешнее российское среднее 
и высшее образование по сво-
ему качеству иной раз не явля-
ется ни средним, ни высшим, 
но и вообще образованием – 
ни для кого не секрет. 

Не секрет и имена тех, кто 
прилагал и прилагает все уси-
лия, чтобы не только закрепить 
сложившееся бедственное по-
ложение, но и максимально 
усугубить его в сторону окон-
чательного разрушения выс-
шей школы. 

«Мы проиграли русским 
войну за космос за школьной 
партой» – сказал в свое время 
президент США Д. Кеннеди и 
был прав. Сегодня мы прои-
грываем тем же американцам 
не только за школьной партой, 
но и за студенческой скамьей. 

В лучшей сотне авторитет-
ного международного рейтин-
га университетов QS (Quac-
quarelli Symonds) за 2011-2012 
годы не оказалось ни одного 
российского вуза. Конечно, 
любой рейтинг условен, не-

объективен, несправедлив. 
Однако при всей его условно-
сти и необъективности факт 
невхождения ни одного рос-
сийского ВУЗа в первую сот-
ню – это нонсенс. А точнее – 
закономерность.

Закономерность потому,  
что руководителями револю-
ционных образовательных 
разработок являются люди, 
которые либо не преподава-
ли в школе, либо делали это 
очень давно. Потому, что эти 
люди представляют собой чи-
новничье-бюрократическое 
сообщество со своими пла-
нами и интересами, как пра-

вило, идущими в раз-
рез со стратегическими 
интересами и нуждами 
страны. 

Говорить о модер-
низации, инновациях, 
прорыве и светлом бу-
дущем в ситуации, ког-
да ВУЗы выпускают 
безграмотных специ-
алистов, по меньшей 

мере, наивно, а то и вовсе – 
глупо. Изменения в образо-
вательном процессе в виде 
Болонской системы и единого 
государственного экзамена, 
финансирование образова-
ния по остаточному принципу 
в виде 3,5% ВВП сделали свое 
дело. Хорошее образование 
уже стало элитарным – приви-
легией тех, у кого есть деньги, 
связи, знакомства.

Печально известный в на-
роде Федеральный закон №83 
«Об автономных бюджетных 

Реформа 
образования 
необходима. От нее 
зависит – насколько 
адекватно  и 
эффективно мы 
сможем отвечать 
на вызовы 
современности.

и казенных учреждениях» по 
сути превратил школу в лавку 
по продаже образовательных 
услуг. Нет денег – нет обра-
зования. Дошло до того, что 
от многих школ уже требуют 
составления финансовых пла-
нов по зарабатыванию денег. 

Картина на выходе такова: 
ВУЗы коммерциализируют-
ся, школы, в первую очередь 
сельские, закрываются, ди-
пломированные специалисты 
не хотят работать по профилю 
по причине мизерных зарплат, 
отток перспективных кадров 
за рубеж увеличивается с каж-
дым годом. У молодежи без 
образования и работы – не так 
уж много радужных перспек-
тив, что напрямую отражается 
на демографической ситуации 
в России. 

При всем при этом мы до 
сих пор выезжаем на совет-
ском базисе, занимая чет-
вертое место в мире по коли-
честву ученых и инженеров, 
работающих в научно-иссле-
довательском сегменте – по-

тастическая страшилка, а су-
ровая реальность. 

Трудно спорить с тем, что 
реформа образования необхо-
дима. От нее зависит, насколь-
ко адекватно и эффективно 
мы сможем отвечать на вызо-
вы современности. Но «зачем 
же стулья ломать?»

Риторический вопрос всей 
русской истории «Что делать?» 
в данном случае имеет вполне 
конкретный, а главное, опти-
мистичный ответ. При всех 
бедах современного образо-
вания у России все равно есть 
прекрасный шанс совершить 
инновационный прорыв, покон-
чив с сырьевой ориентацией 
экономики, создав новые от-
расли высокотехнологичного 
производства, вернув, таким 
образом, образованию и науке 
передовые позиции в мире!

Каким образом? За счет 
последовательного выполне-
ния программных требований 
и предложений, выдвигаемых 
партией СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, которая на протяже-
нии всей своей истории после-
довательно и принципиально 
выступала против губитель-
ных реформ министерства об-
разования РФ. 

В лучшей сотне авторитетного 
международного рейтинга  
университетов QS 
(QuacquarelliSymonds) за 2011-
2012 годы не оказалось ни 
одного российского вуза.

Сергей МИРОНОВ:  
«Развал образования необходимо 
остановить!»
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В теории все так. И по регу-
лярным отчетам чиновников – 
тоже. Но так ли в реальности? 
Действительно ли Саратов и 
Саратовская область являют-
ся эдаким чудесным оазисом 
качественного образования в 
пустыне тотального хаоса, по-
стигшего систему этого самого 
образования? Едва ли. 

Так называемая модерниза-
ция «нашей новой школы», на-
бившая оскомину почти всем, 
кроме ее руководителей, обер-
нулась даже не стагнацией, а 
медленным загниванием. И 
если Карамзин определял Рос-
сию одним глаголом «воруют», 
то положение дел в образова-

нии можно охарактеризовать 
одним  существительным – «ка-
тастрофа». 

Особенно ярко это видно 
на примере сельских школ, чье 
содержание экономически не-
выгодно бюджету области. Где-
то не хватает учителей, где-то 
учеников, где-то директор за-
был позаботиться об утеплении 
окон, где-то нет автобуса, где-
то бензина, а где-то не убирают 
зимой снег. Но даже если бы 
снег был убран, автобус и бен-
зин найдены, а директор бы за-
клеил все окна,  то школу все 
равно бы закрыли, потому что 
нет дороги, по которой автобус 
должен везти детей. И ничего 
не меняется из года в год, кро-
ме выражения лиц чиновников, 
отправляющихся очередной 
раз заседать и выносить реше-
ния. 

А в результате – 25% сель-
ской молодежи Саратовской 

области не получают никакого 
образования. Кем будут эти 
люди? Какая судьба их ждет? 
Нетрудно догадаться. Детей ли-
шают будущего, под красивые 
речи с телеэкранов, что «сбе-
режение народа» должно стать 
чуть ли не национальной идеей. 

В городских школах ситуа-
ция может быть и лучше, но на-
много ли? Износ оборудования, 
отсутствие интернета, без кото-
рого сегодня невозможно дать 
качественное образование, не-
хватка квалифицированного 
преподавательского состава. 
19% школ Саратовской обла-
сти работают без спортивных 
залов, а 40% – вдумайтесь, поч-

ти половина – без меди-
цинских кабинетов.

Министр образова-
ния Саратовской об-
ласти  М. Епифанова 
рапортует, что зарплата 
школьных учителей в 

среднем составляет 17 300 ру-
блей – в целом, действительно 
неплохо. Однако при этом она 
умалчивает, что по новым об-
разовательным стандартам и 
нововведениям они завалены 
бумажной работой. И объясняя 
детям прелести бунинской про-
зы или евклидовой геометрии, 

учитель постоянно думает – так 
ли составлен учебный план, так 
ли заполнена очередная фор-
ма. 

Саратов является одним из 
крупнейших центров высшего 
образования. Помимо наших 

местных вузов, здесь дей-
ствуют несколько филиалов 
крупных московских учебных 
заведений. Но проблема за-
ключается не только в качестве 
получаемого образования, но и 
в востребованности дипломи-
рованных специалистов. 

Перефразируя классика, 
можно сказать, что в момент, 
когда «стране нужны паро-
возы, стране нужен металл», 
молодежь бежит получать 
юридическое и экономическое 
образование и не работает по 
специальности после оконча-
ния вуза. По сути, государство 
и родители таких детей выки-
дывают на ветер колоссаль-
ные деньги, усугубляя нехватку 
квалифицированных кадров и 
перенасыщенность ненужных 
специалистов. И это проблема 
не только Саратова, но и всей 
России.

Перечислять остальные 
проблемы не хватит и четырех 
томов. Однако пути их решения 
есть, и они вовсе не так затрат-
ны, как кажется тому же Мини-
стерству образования и науки. 

Взять те же сельские шко-
лы. Понятно, что нужны дороги, 
бензин, неломающиеся автобу-
сы и снегоуборочные машины. 

Но когда это 
будет осу-
ществлено – 
известно толь-
ко Богу. 

Почему бы 
уже сейчас 
не сделать 
упор на дис-
т а н ц и о н н о е 

образование, то есть на обуче-
ние ребенка по интернету, тем 
более, что развитие интернета 
идет семимильными шагами, 
и необходимые специалисты в 
этой области у нас имеются в 
избытке? Конечно, бюджет Са-

ратовской области не обеспе-
чит ноутбуком каждого педаго-
га, поэтому придется выделять 
федеральные деньги. И наша 
Партия неоднократно пред-
лагала правительству сделать 
этот шаг, который бы стал по-
настоящему инновационным.

Почему бы Министерству 
образования не начать прово-
дить ежегодные статистиче-
ские  исследования, по итогам 
которых делать отчеты по каж-
дому региону – какие профес-
сии востребованы сегодня? 
Это сэкономило бы изрядную 
сумму государственных денег, 
ведь тогда бы они шли на вос-
питание специалиста, который 

будет действитель-
но работать по спе-
циальности. 

Почему бы, в 
конце концов, не 
направить деньги, 
которые тратятся 
на очередные экс-

перименты в области образо-
вательных технологий, на по-
вышение зарплаты учителям? 
Это бы подняло престиж про-
фессии, и молодые люди шли 
бы работать в школу не от бе-
зысходности, а с радостью.

Вопросов много. Ответы 
есть.  Но у чиновников нет ни 
желания, ни государственного 
мышления делать образование 
качественным и доступным. У 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ оно 
есть. И мы заставим их рабо-
тать на благо страны и наших 
детей!

Андрей Павлов

ОБРАЗОВАНИЕ

Такие реформы нам  
не нужны!
Откроем один из многочисленных рекламных буклетов, посвященных обра-
зованию в Саратове. «Саратов обладает огромным научным потенциалом. 
Саратов – известный в России центр высшего образования, научно-иссле-
довательской и проектной деятельности. Саратов по праву можно назвать 
городом студентов, которые обучаются в 14 высших учебных заведениях». 

ПОДНИМЕМ ПРЕСТИЖ 
ПРОФЕССИИ УЧИТЕЛЯ!

Сегодня все чаще вспоминают совет-
ские времена, от которых так старатель-
но уходили последнее время. Ораторы на 
коллегии Министерства образования или 
на областном педсовете во весь голос 
призывают вспомнить хорошо забытое 
старое. Их хочется спросить – зачем же 
забывали?

Чтобы наше образование вновь ста-
ло конкурентоспособным, надо поднять 
престиж профессии учителя. Делать это 
нужно посредством реального, а не де-
кларативного повышения оплаты труда 
педагогов, посредством освобождения их 
от бумажной работы, посредством при-
равнивания учителей к государственным 
служащим. 

Наше главное богатство – это не газ и 

ДОПОЛНИТЕЛЬНОЕ  
ОБРАЗОВАНИЕ, КАК  
ВАЖНЕЙШИЙ ФАКТОР  
СОЦИАЛИЗАЦИИ ДЕТЕЙ

Я уверен, помимо детских садов, школ и 
вузов, необходимо самое пристальное вни-
мание уделять дополнительному образова-
нию, которое является важнейшей составля-
ющей образовательного пространства. 

Кружки, секции, всевозможные юноше-
ские школы – эти организации обладают 
особым потенциалом, позволяющим детям 
с разными способностями, возможностями 
и интересами успешней адаптироваться к 
современному социуму, действительно ре-
ализовать себя в условиях интенсивного 
развития технологий, самоопределиться как 

25% сельской молодежи 
Саратовской области не получают 
никакого образования.

Перечислять остальные проблемы не 
хватит и четырех томов. Однако пути их 
решения есть, и они вовсе не так затратны, 
как кажется тому же Министерству 
образования и науки. 

Почему бы, в конце концов, не 
направить деньги, которые тратятся 
на очередные эксперименты в 
области образовательных технологий, 
на повышение зарплаты учителям?

личностно, так и профессионально. 
Дополнительное образование - это активная творческая жизнь, общение, раз-

витие. И при отсутствии этой возможности мы лишаем детей очень важной части 
детства и юности.

Виктор Тюхтин

нефть, а человеческий капитал. И если учитель будет сосредоточен исключительно 
на воспитании и на обучении детей, а не на мыслях о том, где бы подработать, то и 
дети будут выходить из школы всесторонне образованными и готовыми к взрослой 
жизни.

Зинаида Самсонова
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фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в госу-
дарственной Думе внесла законопроект об огра-
ничении уровнем инфляции роста тарифов для 
населения на электричество, газ, жилищно-ком-
мунальные услуги и железнодорожные пере-
возки. Недопустимо заставлять пенсионеров и 
инвалидов платить за «коммуналку» больше той 
прибавки, которую они получают при индексации 
пенсий.

 Комитет госдумы по бюджету голосами «Единой 
России» дал на него отрицательное заключение. В 

нем безапелляционно заявлено, что устанавливать 
предельный уровень тарифов для населения, не 
превышающий уровень инфляции, недопустимо.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ считает, что нужен 
мораторий на рост тарифов, или хотя бы ограниче-
ние их уровнем инфляции. Причем, не заморозка 
тарифов на тот или иной предвыборный период, а 
фиксация тарифных ставок до тех пор, пока не бу-
дет проведена полная переработка соответствую-
щего законодательства в интересах граждан, а не 
сырьевого бизнеса.

Коммунальный беспредел

Технология ремонта «по-саратовски»

С 1 июля правительство раз-
решило продавцам коммуналь-
ных услуг брать с собственников 
на 6% больше. Второе подоро-
жание ожидается 1 сентября – 
еще на 6%. При этом повышение 
тарифов ЖКХ было перенесено 
с 1 января на 1 июля – очевид-
но, чтобы избежать возмущения 
населения накануне президент-
ских выборов. 

Первые июльские платежки 
показали, что электроэнергия 
выросла в цене на 6%, холодная 
вода – на 9,9%, газ – на 15%, го-
рячая вода – на 6%. Квартплата 

повысилась на 25%. О причи-
нах подобного ценового скачка 
населению, как обычно, не со-
общили. При этом, по словам 
руководителя Школы активного 
горожанина Татьяны Овчаренко, 
Федеральная тарифная служба 
никакого обоснования для повы-
шения не представила.

Динамика роста тарифов 
ЖКХ за 10 лет, опережает ин-
фляцию примерно в 4-5 раз. 
Кроме того, в регионах не об-
ходится без собственных накру-
ток. Чаще всего там, где «Еди-
ная Россия» набирает больший 

процент, тарифы меньше – так 
выражается благодарность из-
бирателям. На этом очень любит 
спекулировать «партия власти».

Специалисты межотрасле-
вого Института коммунальных 
стратегий изучили ситуацию в 
Саратовской области, где сей-
час 18,2% людей живут ниже 
прожиточного минимума, и вы-
яснили, что если тарифы будут 
повышаться по плану Минэко-
номразвития, число живущих за 
чертой бедности достигнет за 
несколько лет 29%.

Главный инструмент и расходный материал са-
ратовских коммунальщиков – простые деревян-
ные колья. Ими забивают пробоины. Что будет 
с этими «материалами» через месяц, объяснять 
вряд ли нужно. Видимо таким образом власти 
экономят на ремонте.

– С 1 сентября текущего года нас ожидает вторая волна 
повышения тарифов на услуги ЖКХ. По мнению аналити-
ков, этот рост тарифов неизбежно перегонит инфляцию, 
«съест» незначительное повышение заработной платы 
большинства россиян. Так что, многим социально незащи-
щенным слоям населения придется еще туже затягивать 
пояса, экономить буквально на всем самом необходимом, 
чтобы рассчитаться с монополистами, особенно в сфере 
ЖКХ.

Справедливороссов не устраивает позиция властей, 
когда сама возможность того, что тарифы перестанут 
расти, даже не предполагается. Более того, Минэконом-
развития России откровенно заявляет о том, что цены на 
электроэнергию и газ будут ежегодно повышаться на фик-
сированный процент: на электроэнергию от 10 до 12 % в 
год, на газ – до 15 %. Пытаться выявить объективные для 
этого факторы бессмысленно.

Зинаида  
САМСОНОВА, 
Председатель Совета 
регионального 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в 
Саратовской области, 
депутат Саратовской 
областной Думы

Цены на электроэнергию для населения 
будут повышаться на 12-15% ежегодно с 2013 
до 2015 года, цены на газ – на 15%. К 2015 году 
планируется удорожание электроэнергии в 1,5 
раза, газа – в 1,7 раза, тепловой энергии – в 1,4 
раза.

Между тем прожиточный минимум в Сара-
товской области составил на второй квартал 
2012 года 5440 рублей на душу населения. В 
среднем один человек в Саратовской области 
тратит на ЖКХ около 1,5 тысяч рублей, у оди-
ноких эта цифра еще выше – они платят за всю 
квартиру в одиночку. К 2020 году эта средняя 
цифра вырастет до 2,5 тысяч рублей, подсчитал 
руководитель Института коммунальных страте-
гий Вадим Бондарь.

Ситуация в Саратовской области типична 
для других дотационных российских регионов, 
где человек отдает 22% своих доходов за опла-

ту ЖКХ, говорит Галина Хованская, Председа-
тель Комитета Государственной Думы по ЖКХ. 
В большинстве регионов право на жилищные 
субсидии возникает лишь у тех семей, чьи до-
ходы настолько невелики, что на оплату счетов 
уходит более 22% этих доходов.

Но теперь регионам не перечисляются деньги 
из федерального центра для поддержки мало-
имущих семей, и им приходится самим решать 
эти проблемы. В ряде городов люди собирались 
на митинги. В Нижнем Новгороде к Заксобра-
нию вышли более 100 рассерженных жителей, 
есть и другие подобные случаи.

В целом по региону тарифы выросли на 15%, 
и жителей региона возмущает не столько каче-
ство потребляемых услуг, сколько непрозрач-
ность процедуры образования тарифов, а также 
информационный вакуум, в котором они оказа-
лись.
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СПРАВЕДЛИВОСТЬ для всех
В последнее время в исправительных 

учреждениях Саратовской области прои-
зошло несколько ЧП.  27 апреля 2012 года 
в штрафном изоляторе исправительной 
колонии № 13 в городе Энгельсе было 
обнаружено тело 25-летнего Артема Сот-
никова. По данным судмедэкспертизы, 
его смерть наступила в результате пере-
лома копчика и травматического шока. 
Виновных в убийстве молодого человека 
стали искать только благодаря огласке 
этого дела в СМИ. 14 мая в колонии-по-
селении №11 погиб осужденный всего на 
12 суток Алексей Акульшин. Официаль-
ная причина смерти – острая коронарная 
недостаточность. Однако родственники в 
это не верят. 25 мая 2012 года в больни-
це скончался арестант из саратовского 
СИЗО-1 Николай Мугизов. Причина смер-
ти – ушибленная рана головы с повреж-
дением оболочек головного мозга. 

На днях в областном центре прошла 
пресс-конференция, посвященная про-
блеме защиты прав заключенных. Ини-
циаторами мероприятия стали право-
защитник Виктор Синаюк, мать убитого 
заключенного Артема Сотникова и жур-
налист Андрей Городецкий. На брифинге 
было заявлено о создании в Саратовской 
области «Общественного совета по за-
щите прав заключенных», который будет 
заниматься непосредственно вопросами 
правовой защиты людей, находящихся в 
заключении. 

Организаторы пообещали, что по 
каждому сигналу будет устраиваться 
общественное расследование. Заклю-
ченному, который попросит помощи, 
будут назначены адвокаты, взаимодей-
ствующие с советом на добровольной 
или коммерческой основе. Платные ад-
вокаты, которые потребуются в особо 
сложных случаях, будут наниматься за 
счет общественного фонда, наполняемо-
го пожертвованиями. Организаторы на-
деются, что общественный контроль по-
может наладить ситуацию с нарушением 
прав заключенных. Также у организации 
будет работать интернет-сайт,  где будет 
изложена справочная информация, кото-
рая поможет гражданам отстаивать свои 
права.

В «лучшем городе» 
губернии горит городская 
свалка

«Лучший город Саратовской обла-
сти с численностью жителей более 60 
тысяч человек» – такой диплом был 
вручен администрации Вольска Сара-
товской области. Также глава региона 
вручил руководству Вольска премию в 
размере 1,5 млн. рублей.

Но буквально через несколько дней 
после вручения диплома в Вольске заго-
релась городская свалка. В результате по 
«лучшему городу области» пополз едкий 
дым от горящих отходов. Как сообща-
ет один из местных интернет-порталов, 
свалка горит регулярно, и эта ситуация 
не изменится до тех пор, пока в Вольске 
не введут в эксплуатацию новый полигон 
для утилизации ТБО. Сегодня эксплуата-
цией главной городской помойки  зани-
мается ООО «Поволжские ресурсы», хотя 
находится она в ведении непосредствен-
но районных властей.

В Саратове 753 ребенка 
живут в социально опасных 
условиях

На сегодняшний день в Саратове 
на учете в комиссии по делам несо-
вершеннолетних стоит 500 семей, в 
которых  проживает 753 ребенка. 

Все они находятся в социально опас-
ном положении. В июле в комиссию по-
ступило четыре сообщения о случаях 
жестокого обращения с детьми. По дан-
ным фактам возбуждено три уголовных 
дела по статьям «Побои» и «Неиспол-
нение обязанностей по воспитанию».

В июле комиссией были выявлены 
13 несовершеннолетних бродяг и по-
прошаек. Все они устроены в государ-
ственные учреждения.

В то время как отец малолетнего 
ребенка, участник боевых действий 
в Чечне Равиль Калаев отказался 
от доли в квартире своих родителей, 
чтобы избавиться от нескольких ме-
тров жилплощади (эти метры не по-
зволяли получить льготу на приоб-
ретение нового жилья), чиновнику 
Андреюшкину и его родственникам 
(сыну и невестке) пришлось перепи-
сать на третьих лиц особняк и кварти-
ру. Приговор суда говорит сам за себя 
– чиновник оштрафован на 100 тыс. 
рублей, а гражданин Калаев  осужден 
на 1,5 года лишения свободы. 

Всего в Балаково возбуждено 12 
уголовных дел в отношении участ-
ников жилищной федеральной про-
граммы «Молодая семья». В числе 
тех, чья вина уже доказана, есть еще 
два чиновника –  Наталья Лятина, 
экс-начальник отдела по реализации 
жилищных программ муниципаль-
ной службы жилищного хозяйства, и 
бывший заместитель начальника на-
логовой инспекции по Балаковскому 

району Александр Онохин. И это еще 
прокуратура проверила только око-
ло 100 молодых семей, принявших 
участие в программе, начиная с 2008 
года. Каковы реальные масштабы 
махинаций – пока неизвестно.  Ком-
ментируя эту ситуацию, министр 
строительства и ЖКХ области Сер-
гей Канчер заявил, что в Балаково 
будет проведена комплексная про-
верка по вопросу обеспечения жи-
льем отдельных категорий граждан. 
Такие же проверки чиновник обещал 
провести по всей области. 

В Балаково же многие убеждены, 
что Калаева посадили за упрямство. 
Мужчина не признал своей вины и 
отказался возмещать ущерб государ-
ству.  В то же время, если Калаев не 
виноват, то нужно рассматривать вину 
чиновников, выдавших бюджетные 
деньги не тем семьям. Также непо-
нятно, по какому принципу суд выно-
сит приговор: почему за сокрытие не-
скольких метров рядовой житель горо-
да отправлен в колонию, а за сокрытие 

целого особняка и использование сво-
его служебного положения чиновник 
приговаривается только к штрафу?

16 августа  в редакции Бала-
ковской газеты прошла пресс-
конференция с участием обвиняемых 
в мошенничестве балаковских семей.  
Люди находятся в замешательстве и 
просят о помощи.  По словам обви-
няемых, сотрудники администрации 
халатно относятся к своим обязан-
ностям. Результат – десятки бала-
ковских семей сегодня стали залож-
никами системных нарушений. Также 
участники брифинга заявили о том, 
что в ходе расследования на них ока-
зывалось давление со стороны сило-
вых структур. Чиновники хотят как 
можно быстрее «замять» эту историю 
и избежать широкой огласки.   

P.S. А между тем в семье Калае-
вых, глава которой отбывает нака-
зание в колонии-поселении в Воль-
ске, родился второй ребенок.  

Майя Одинцова

Чиновников штрафуют, простых людей сажают
В Балаково разгорелся скандал. После прокурорской провер-
ки несколько молодых семей обвинили в мошенничестве при 
участии в программе «Молодая семья». По версии следствия, 
все они сознательно ухудшали свои жилищные условия, чтобы 
получить возможность попасть в списки льготников. Приме-
чательно, что только один из обвиняемых получил реальный 
срок. Остальные фигуранты дела, среди которых и начальник 
отдела управления муниципального жилья и жилищных про-
грамм администрации Балаковского района Владимир Андре-
юшкин, отделались штрафами

Издевательство над детьми?!
Так 62% опрошенных жителей Балаково оценили инициативу 
«Единой России»
Нынешней весной во дворах Балаково стали появляться новые детские площадки. С инициативой  
осчастливить балаковских детишек выступила партия «Единая Россия». Планировалось, что в 
городе появится 320 новых площадок, только на установку которых из бюджета было выделено 
3 млн. рублей. Однако, радоваться жителям города пришлось недолго. Уже по первым «экспери-
ментам» «партии власти» стало понятно – ничего хорошего из этого не выйдет 

Уже в начале июня от жителей 
«счастливых» дворов стали поступать 
жалобы. Горожане сетовали, что пло-
щадки устанавливаются на неподготов-
ленной земле, конструкции просто за-
муровывают в цемент – прямо в землю. 
Никаких ограждений, а после установки 
рабочие оставляют за собой строитель-
ный мусор. Создается впечатление, что 
это не детская, а строительная площад-
ка. Видимо, детки должны самостоя-
тельно расчищать себе территорию для 
игр. А песок в песочницы жителям при-
ходится завозить самостоятельно, ина-
че детям остается ковыряться только в 
земле и камнях.

Нарекания возникли и по поводу 
самих конструкций: горки слишком вы-
сокие для малышни, ступеньки метал-
лические и крутые, качели крайне не-
надежной конструкции – очень быстро 
раскручиваются удерживающие болты. 
В общем, технических недоработок бо-
лее, чем достаточно – от конструкции, 
до используемых материалов.  С виду 
эти детские площадки сильно напоми-
нают то, что было в советские времена: 
железные трубы, соединенные сваркой,  
острые углы и т.д. После этого мы удив-
ляемся, почему так много несчастных 
случаев происходит на детских площад-
ках? 

Мнение жителей Балаково по оче-
редному проекту «партии власти» выяс-
нил балаковский интернет-портал «Ба-
лаково-медиа». 62% людей, принявших 
участие в опросе посчитали, что новые 

детские площадки это «издевательство 
над детьми, металлолом и распил де-
нег». 21% пользователей выбрали от-
вет: «Лучше бы людей сперва спросили, 
нужны нам такие площадки...» 

Чуть более 15% опрошенных ска-
зали «партии власти» «Спасибо за 
счастливое детство». Правда не совсем 
понятно, это действительно благодар-
ность, или ирония?

Понятно, что «дареному коню в 
зубы не смотрят», но нужны ли такие 
«детские» площадки жителям Балако-

во? Когда вместо отдыха мама только 
и смотрит, чтобы её чадо не расши-
блось на крутой горке, или не зацепило 
острый край лестницы. Ведь сегодня 
есть возможность сделать удобные и 
безопасные комплексы, где и дети и 
родители смогут чувствовать себя ком-
фортно. Или и в этом случае сработала 
обычная схема «распила» бюджетных 
средств? Стоит ли ради пиара подвер-
гать опасности здоровье маленьких 
граждан? 

Иван Осипов
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